

# Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin

Datum: 2016-01-11

Antragsteller: Fraktionen/Stadtvertreter/  
Ortsbeiräte  
Bearbeiter/in: Mitglied der  
Stadtvertretung Ralph  
Martini (ASK)  
Telefon:

**Antrag  
Drucksache Nr.**

00582/2016

**öffentlich**

## Beratung und Beschlussfassung

Stadtvertretung

## Betreff

Kurt Masur – zum Gedenken seiner Zeit in Schwerin

## Beschlussvorschlag

Die Stadtvertretung beschließt den Durchgang, zwischen Theaterstraße und Schloßstraße in „Kurt Masur Gang“ zu benennen. (Altes Palais/Rückseite Landtagsverwaltung).

## Begründung

Kurt Masur, Jahrgang 1927, gehörte zu den weltweit bekanntesten deutschen Musikern. Samstag, den 19.12.2015 verstarb er im Alter von 88 Jahren. Seine ersten Gehversuche machte Masur vor vielen Jahren in Schwerin.

Kurt Masur - am Anfang seiner Musikerkarriere stand eine Beschäftigung am Staatstheater in Schwerin. Von 1958 bis 1960 war Masur Chef der Schweriner Staatskapelle.

1958 kam er von der Dresdner Philharmonie nach Schwerin. Mit seinen jungen 31 Jahren, musste der spätere Ausnahmedirigent in Schwerin seine ersten großen Herausforderungen meistern. Hier erhielt er seine erste Leitungsfunktion.

Zwei Jahre feierte er mit dem damals schon bekannten Orchester einen Erfolg nach dem anderen.

Unter Masur blühte das Schweriner Orchester auf. Viele Uraufführungen fielen in Schwerin unter seiner Ägide. Kurt Masur erregt Aufmerksamkeit über die Stadtgrenzen Schwerins hinaus. Sein Talent bleibt auch anderen Häusern nicht verborgen. 1960 führt ihn dann sein Lebensweg weg von Schwerin an die Komische Oper in Berlin. Der Musikalische Obermeister am Schweriner Staatstheater beendet seine kurze, aber doch glanzvolle Zeit mit einer Aufführung von »Carmina Burana«. Auch sein Einsatz für die Friedliche Revolution

in der DDR, der in der gesamten Künstlerszene der DDR Anklang fand, würde somit 25 Jahre nach der Wiedervereinigung eine besondere Ehrung erfahren.

In Gedenken an ihn und sein Wirken in Schwerin ist eine Straßenbenennung angebracht. Im Umfeld des Mecklenburgischen Staatstheaters gibt es den im Beschlusstext aufgeführten Weg, der derzeit noch unbenannt ist.

Dadurch, dass dieser Durchgang keine Anwohneranschriften berührt, ist die Benennung auch nur mit überschaubaren Kosten verbunden.

**über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen im Haushaltsjahr**

Mehraufwendungen / Mehrauszahlungen im Produkt: ---

Die Deckung erfolgt durch Mehrerträge / Mehreinzahlungen bzw. Minderaufwendungen / Minderausgaben im Produkt: ---

**Die Entscheidung berührt das Haushaltssicherungskonzept:**

ja

Darstellung der Auswirkungen: ---

nein

**Anlagen:**

keine

gez. Ralph Martini  
Mitglied der Stadtvertretung (ASK)